Université Paris Cité Julie Brunet

Pendant cette année scolaire, j'ai pu faire un échange universitaire à l'université pour filles d'Ochanomizu. Je vais parler ici de mes expériences dans cette université tout au long de l'année.

Pour commencer, je vais parler des cours disponibles dans cette université. Il y a différents cours destinés aux étudiantes étrangères, d'un niveau débutant jusqu'à un niveau avancé. Cependant, il y a très peu de cours donnés en anglais donc je pense qu'il est important d'avoir des bases solides de japonais pour partir à l'université d'Ochanomizu. Lors de ce semestre, je me suis préparée à passer le N2 du JLPT donc j'ai principalement suivi des cours de niveau 中上級. Mais, pour choisir des cours qui vous correspondent, je recommande de bien regarder la descriptions des cours dans le syllabus et de tester tous ceux qui pourraient vous intéresser lors de la première semaine afin de se faire une idée de leur contenu.



Comme les cours ont surtout lieux entre étudiantes japonaises, on y a peu d'occasions de croiser des étudiantes japonaises. Pour cela, je vous conseille de participer aux diverses activités proposées par l'université. Au semestre dernier, je n'ai pas participé à beaucoup de choses car je venais d'arriver et j'avais besoin d'un temps pour m'adapter, mais lors de ce semestre j'ai pu participer à de nombreuses activités et rencontrer beaucoup de personnes. D'abord, je suis entrée dans

l'orchestre de l'université. Il y avait de nombreuses répétitions chaque semaine, et nous avons terminé par un concert en mai. C'était assez fatiguant mais je me suis bien amusée. Ensuite, j'ai également participé à plusieurs activités qui m'ont permis de rencontrer des étudiantes qui apprennent le français. Il y a par exemple le café français, qui a lieux tous les vendredis, où nous nous réunissons avec des étudiantes japonaises pour parler ou faire d'autres activités en rapport avec la France. J'ai également participé à Ocha-Tandem qui est un dispositif pour étudier en binôme avec une étudiante japonaise qui apprend notre langue maternelle. J'avais au début hésiter à m'inscrire mais je me suis finalement fait une bonne amie.



Pour finir, je vais parler un peu du campus. L'université d'Ochanomizu n'est pas très grosse et n'a donc qu'un seul campus. Le campus est fermé et assez tranquille. Il y a pas mal de végétation à l'intérieur et je trouve qu'il est assez agréable à vivre. Tout au long du printemps, on a pu voir diverses fleurs fleurir dans le campus. Un point positif de la vie à Ochanomizu est la résidence Otowakan dans laquelle j'habite. Elle est très récente, ayant ouverte en avril 2022. Je trouve que les chambres sont très bien pour des chambres étudiantes et en plus de cela, il y a plusieurs concept rooms qu'il est possible d'utiliser, telles qu'une cuisine, des salles avec une télévision ou une salle de fitness. La résidence est située sur le campus, il n'est donc pas nécessaire de prendre les transports en communs tous les jours.

J'ai été très heureuse de vivre pendant un an à Tokyo, dans l'université d'Ochanomizu. J'ai vécu beaucoup d'expériences précieuses et je suis triste de devoir bientôt partir. Je voudrais finir par remercier toutes les personnes qui m'ont aidée lors de cette année.